

Optimistisch in die Zukunft

Das Flottenmanagement der Porsche Bank darf sich auch 2024 über den Sieg in der Kategorie Fuhrparkmanagement freuen, Roland Leitner stand uns Rede und Antwort zu verschiedenen Themen.

Text: Stefan Schmudermaier, Foto: Chris Hofer

Das Flottenmanagement der Porsche Bank hat heuer zum bereits zweiten Mal den BEST4FLEET-Award in Gold bekommen und wurde erneut von den Fuhrparkleitern zum Unternehmen mit dem besten Image gekürt. Was bedeutet diese Auszeichnung für Sie?

Wir freuen uns sehr darüber, dass wir zum zweiten Mal in Folge den BEST4FLEET-Award in Gold erhalten haben. Das Besondere ist, dass die Auszeichnung von den Fuhrpark-Verantwortlichen kommt, mit denen wir laufend im Austausch sind, also direkt von unseren KundInnen. Das unterstreicht nochmals die Bedeutung der Auszeichnung und zeigt, dass die Kundenzufriedenheit bei der Porsche Bank höchste Priorität hat.

Nach ein paar schwierigen Corona-Jahren kehrt nun wieder etwas Ruhe ein, auch die Verfügbarkeit der Fahrzeuge hat sich deutlich verbessert. Dass der Anteil der Firmenzulassungen der zweithöchste in Europa ist, muss Sie zuversichtlich stimmen, oder?

Die Situation hat sich im Vergleich zu den Corona-Jahren natürlich verbessert. Aber auch in dieser Zeit haben wir es mit individuellen Lösungen geschafft, unsere Unternehmerkunden mobil zu halten. Die aktuelle Entwicklung stimmt uns positiv und so blicken wir optimistisch in die Zukunft.

Eher im hinteren Feld war Österreich beim Operating-Leasing zu finden. Bewegt sich hier etwas und wie läuft das Auto-Abo der Porsche Bank?

Bei unseren Firmenkunden ist das Operating Leasing eine gängige und beliebte Finanzierungsform. 75 Prozent unserer Unternehmerkunden nutzen die Vorteile des Operating Leasing. Bei E-Fahrzeugen liegt diese Quote sogar noch höher. Ein wesentlicher Vorteil dabei ist vor allem die Auslagerung des Verwertungsrisikos an die Porsche Bank. Aber auch bei der Wahl der passenden Finanzierungsform stehen die Bedürfnisse unserer Kunden im Vordergrund. Je nach Einsatzzweck des Fahrzeuges kann Restwertleasing daher eine durchaus zu bevorzugende Variante darstellen.

Das sharetoo Autoabo erfreut sich immer größerer Beliebtheit. Auch im Flottenmanagement nutzen bereits zahlreiche Unternehmen und Behörden die Vorteile dieser flexiblen Mobilität, die das Produktportfolio der Porsche Bank perfekt ergänzt.

“Das Besondere ist, dass der BEST4FLEET-Award von den Fuhrpark-Verantwortlichen kommt, mit denen wir laufend im Austausch sind, wir freuen uns sehr darüber!“



Roland Leitner (r.) übernimmt als Leiter Porsche Bank Flottenmanagement zum zweiten Mal in Folge den BEST4FLEET-Award in Gold von FLOTTE-Chefredakteur Stefan Schmudermaier

Die Diskussion rund um das geplante Verbrenner-Aus 2035 hat nicht zuletzt aufgrund der Europa-Wahlen wieder Fahrt aufgenommen. Gibt es aktuell eine spürbare Zurückhaltung bei der Anschaffung von E-Fahrzeugen und wie hoch ist der Anteil an den Gesamtzulassungen der Porsche Bank?

Im letzten Jahr waren knapp 20 Prozent aller neu zugelassenen Pkw Elektrofahrzeuge. Dies spiegelt sich auch bei den Gesamtzulassungen der Porsche Bank wider. Bei Unternehmen, darauf fallen rund 82 Prozent aller Kfz-Zulassungen, läuft der Trend zu Elektrofahrzeugen ungebrochen weiter. Im Privatbereich stellen wir aufgrund der politischen Situation eine gewisse Abwartehaltung fest. Dass die Zukunft elektrisch ist, daran zweifelt aber wohl niemand.

Bei der FLEET Convention haben wir auch einen Vortrag zur KI im Fuhrparkmanagement gehört, wird die künstliche Intelligenz in Ihrem Haus schon eingesetzt und was sind die nächsten Schritte im Bereich der Digitalisierung?

Digitalisierung spielt im Flottenmanagement der Porsche Bank schon lang eine Rolle. Mit Hilfe unserer digitalen Lösungen wie der Porsche-Bank-Flotten-App, dem Fuhrpark-Informationssystem und dem Flotten-Car-Configurator unterstützen wir seit einigen Jahren unsere KundInnen bei Abwicklungen und erleichtern ihnen dadurch den Arbeitsalltag. Mithilfe neuer Features und digitalen Weiterentwicklungen wollen wir das Angebot in Zukunft weiter ausbauen. •